
Les échos de 

 
Premier trimestre 2022 

 

Bonjour à toutes et tous, 

Vous trouverez des informations sur les activités de votre association au cours du premier trimestre 

2022.  

 

Jusqu'au 15 février il y a eu peu d'activités à l'atelier de la Toupie. C'est vrai qu'il faisait froid 

et on avais presque tout brûlé le bois. 

 

Bernard et Jean Jacques sont allés démarcher l'entreprise de plastique voisine Rhône Alpes 

Emballage qui nous a donné des palettes de 3 mètres  de long. Auguste et Jean Jacques ont 

transporté et découpé les 11 palettes. Et il en reste dans le local extérieur de stockage du bois. 

 

Si vous avez du bois inutilisé mettez le côté ou apportez le à la Toupie pour le chauffage 

d'hiver. Merci à Auguste et Bernard qui ont apporté du bois fin 2021. 

 

 



 

D'autre part Jérôme va demander à son entreprise la SNCF la concession d'un morceau de 

talus à nettoyer sur l'ancienne ligne de Firminy à Dunières. Si cela lui est accordé, il faudra 

des volontaires pour couper et transporter le bois. 

 

Travaux des adhérents 
 

Jérôme a réalisé encore de beaux objets décoratifs en chantournage et en tournage 

 

 

 



 

Auguste a réalisé un bureau pour Marguerite livré en Janvier. 

 
 
Gérard a réalisé des rampes et balustrades d'escalier 

 

 



 
 

Gérard va aussi se lancer dans un autre passe temps : la pêche. Claude SARENI lui a réalisé 

un bateau  Le Gérard. 

 
 

 

Xavier travaille sur un abri à voiture. 

 

 

Matériel de l'atelier 
 



Le Conseil d'administration dont vous avez reçu le compte-rendu a décider d'acheter une scie 

à Onglet avec son piétement.  Elle est en service 

 

Nota : elle est équipée d'un laser a mettre en service (interrupteur sur le dessus). Elle a deux 

vitesses de coupe. Vitesse 1 pour les bois durs, le stratifié et l'aluminium : Vitesse 2 pour les 

résineux (interrupteur sur le dessus).  En outre elle a un démarrage progressif alors attendez 

quelques secondes avant de couper. 

 

 
 

D'autre part il est prévu l'acquisition d'une ponceuse. Bernard a installé la sienne en test alors 

n'hésitez pas à donner votre avis. Pensez aussi que les bandes et disques sont des 

consommables que vous devrez installer à chaque utilisation. Alors regardez comment les 

monter et donnez votre avis. Il y a deux tendances : soit une combiné comme celle de Bernard 

soit une machine plus simple avec un disque de 250 mm monté sur velcro. 

 
 

Un Rappel : la grande scie à ruban a une lame au carbone qui ne permet pas de couper 

le stratifié, les contreplaqués et le bois avec écorce (rondins). Si vous le faites quand 

même la lame est désaffutée. En cas d'infraction vous aurez a payer un affûtage. 
 

Nous avons eu une casse sur l'outil à tenonner. Un serre joint utilisé a brisé l'outil. Nous 

avons eu de la chance il n'y a pas eu de blésés alors qu'il y avais 4 personnes à l'atelier. 

 

Attention sur les toupies et en particulier la tenonneuse ne rajoutez pas d'accessoires . Il 

y a tout ce qu'il faut. En cas de besoin prenez conseil et si vous mettez un serre joint ne 
mettez que l'un des quatre de marque Léman qui serrent parfaitement. 

 

Nous avons mis en service le nouvel outil à tenonner. Xavier a pu continuer à faire ses tenons. 

 



 
 

 

Bernard a continué la remise en état de la combiné Chambon. Remontage des protections sur 

la scie circulaire, installation d'un dispositif de déplacement  avec timon Il reste à installer une 

ligne électrique en 380 V. 

 

 



 

Travaux réalisés pour des tiers 
 
Nous pouvons intervenir pour de menus travaux que les professionnels ne peuvent exécuter.  

N’hésitez pas à en parler. Cela permet à notre association d’avoir quelques ressources 

complémentaires. 

 

Un projet est en cours de trophées pour la biodiversité pour la Communauté de Communes. 

 

 

Formation interne  
 
Jean-Paul MASSARD est à votre disposition le samedi matin pour des conseils ou des 

compléments de formation. Prenez rendez-vous avec lui. 

 

Nous le remercions de donner de son temps pour vous permettre d'avancer sur vos projets 

. 

 

 

Nouvelles de nos adhérents 
 

Deux nouveaux adhérent(e)s sont arrivés. 

 

Djamel GUERMA  et Sophie BERINCHE de Bas en Basset nous ont rejoint. Leur formation 

est en cours.  

 

 
 
Nous leur souhaitons la bienvenue 



 

Certains de nos amis de la Toupie ont encore eu des problèmes de santé. En particulier Michel 

est encore à l'hôpital mais va mieux. Nous seront heureux de le retrouver à l'atelier avec son 

projet 2022 de tournage segmenté . 

Le tournage segmenté consiste à assembler différents morceaux de bois (segments) pour 

obtenir une structure composée qui sera ensuite tournée. Cette méthode de tournage 

spécifique, qui permet un nombre illimité d'associations de formes, de matières et de couleurs, 

offre de larges perspectives de création. 

 
 

Portes ouvertes à l'atelier 
 
Le Conseil d'administration a décidé de faire des portes ouvertes les  

 

Samedi 4 juin 2022  et 8 octobre 2022 
 

Alors invitez vos amis boiseux et faites de la publicité. 

 
Envoi d’informations pour Les Echos de la Toupie 
 
Les échos de la Toupie c’est pour vous et par vous. Merci à celles et ceux qui nous 

transmettent les photos de vos réalisations pour diffusion. 

 


